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i tengah babak-babak baru perkara kematian Brigadir Nofriansyah 

DYoshua Hutabarat atau Brigadir J, mencuat episode anyar dari eks 

Kadiv Propam Polri Irjen Ferdy Sambo. Salah satu tersangka yang 

diduga merupakan 'dalang' kasus ini dilaporkan ke Komisi Pemberantasan 

Korupsi (KPK) mengenai dugaan suap. Tebaran uang Sambo telah diakui 

beberapa pihak, salah satunya adalah Bharada E (Richard Eliezer) yang 

pertamakali ditetapkan sebagai tersangka dengan sangkaan penembak 

Brigadir J. Dia dijanjikan uang tutup mulut senilai Rp 1 miliar dan kasusnya 

bakal SP3 atau dihentikan. ua tersangka lainnya dalam kasus pembunuhan 

berencana terhadap Brigadir J, yakni Bripka RR dan KM juga dijanjikan hal yang 

sama oleh Ferdy Sambo namun dengan nominal yang berbeda.Dua tersangka 

lainnya yakni Bripka RR dan KM juga dijanjikan hal yang sama dengan nominal 

lebih kecil yaitu Rp 500 jutaan.Hal senada diungkapkan Lembaga Perlindungan 

Saksi dan Korban (LPSK) yang mengaku sempat mendapatkan titipan melalui 

staf berupa 2 amplop tebal uang. Terbaru, Indonesia Police Watch (IPW) 

mengatakan mendapat bocoran jika uang Sambo juga mengalir hingga DPR 

yang langsung disangkal oleh para wakil rakyat. Kalau yang menerima tidak 

mau 'ngacung', Pusat Pelaporan dan Analisis Transaksi Keuangan (PPATK) 

didorong turun tangan menelusuri jejaknya.

(Baca	Hal	11)

1. Soal dugaan suap yang ditujukan 
kepada staf Lembaga Perlindungan 
Saksi dan Korban (LPSK) saat berada di 
Kantor Kadiv Propam Mabes Polri pada 
13 Juli lalu.

2. Pemberian hadiah atau janji oleh Ferdy Sambo 
kepada sejumlah pihak yang diduga terlibat dalam 
perkara tersebut. Dia menyebut Sambo 
menjanjikan hadiah berupa uang sebesar Rp 2 
miliar. Ferdy Sambo menjanjikan hadiah uang Rp 2 
miliar kepada Bharada Richard Eliezer Pudihang 
Lumiu alias Bharada E, Bripka Ricky Rizal (RR), 
serta Kuat Ma'ruf.

3.Adanya pengakuan petugas keamanan di 
kediaman rumah Sambo yang mengaku 
dibayar sejumlah uang agar menutup portal 
menuju kompleks rumah Irjen Ferdy 
Sambo. Kejadian itu diketahui terjadi 
setelah Sambo ditetapkan sebagai 
tersangka oleh Mabes Polri.Bayarannya Rp 
150 ribu.
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1. Iis Rostaniah Najarudin, perempuan, nomor paspor 
C57 91 948, kloter JKG 10, Embarkasi Jakarta Garuda 
Pondokgede, dirawat di Rumah Sakit (RS) King Faisal 
Makkah; 

2. Abas Bahtiar Abdul Manan, laki-laki, nomor paspor 
C63 32 900, kloter JKS 3, Embarkasi Jakarta Saudia 
Bekasi, dirawat di RS Al Noer Makkah; 

3. Akhmad Danial Al Karamat, laki-laki, nomor paspor 
C85 37 788, kloter SUB 23, Embarkasi Surabaya, 
dirawat di RS Al Noer Makkah; F

4. Ahrur Rozi, laki-laki, nomor paspor C60 85 129, 
kloter SUB 36, Embarkasi Surabaya, dirawat di RS Al 
Noer Makkah; 

5. Apani Muhammad Kasim, laki-laki, nomor paspor 
C67 17 787, kloter BDJ 7, Embarkasi Banjarmasin, 
dirawat di RS King Abdullah Makkah; 

6. Suherno Seoen Sukardi, laki-laki, nomor paspor 
C58 16 935, kloter JKG 19, Embarkasi Jakarta Garuda 
Pondokgede, dirawat di RS King Abdullah Makkah; 

7. Sugeng Ngadeni Marwitambir, laki-laki, nomor 
paspor C70 91 139, kloter SUB 9, Embarkasi Surabaya, 
dirawat di RS King Abdullah Makkah;

8. Munasih Kemed Engking, peremuan, nomor paspor 
C28 93 829, kloter JKS 13, Embarkasi Jakarta Saudia 
Bekasi, dirawat di RS King Abdullah Jeddah.

8 JAMAAH HAJI INDONESIA YANG 
MASIH DIRAWAT DI ARAB SAUDI

maupun Mina. Ia menilai proses 
berjalan baik. "Alhamdulillah semua 
berjalan baik, biasanya masalah itu 
banyak muncul di Arafah dan Mina 
tapi kemarin alhamduillah di Arafah 
dan Mina juga musfadilfah bisa 
diselesaikan dengan baik semua 
proses dengan baik," Kata Yaqut. 

Ia pun mendoakan jamaah yang 
sudah kembali dapat tetap sehat usai 
haji. "Mudah-mudahan yang sudah 
a m p a i  t a n a h  a i r  d i  j a ga  te r u s 
kesehatannya panjang umur dan 
dapat kembali lagi ke tanah suci," kata 
Yaqut. (hikis,rls,ant/dya)

berada di kisaran Rp 88 juta hingga Rp 
102 juta pada pelaksanaan tahun ini. 
"Pelaksanaan haji ke depan itu juga 
m e m b u t u h ka n  p e r s i a p a n  ya n g 
matang, tahun kemarin biaya yang 
diperlukan untuk melaksanakan Haji 
cukup tinggi 88 sampai 102 juta 
rupiah per orang," kata dia. 

Ia juga berharap biaya layanan 
Masyair (Arafah, Muzdalifah dan 
Mina) semakin proporsional. Musim 
haji tahun ini ada penambahan biaya 
Masyair sebesar Rp22 juta hingga 
Rp24 juta per jamaah selama empat 
hari di Masyair di luar biaya haji yang 
telah ditetapkan. "Oleh karena itu, 
kami dari Pemerintah Indonesia 
karena Indonesia adalah negara 
dengan jumlah jamaah terbanyak 
mencoba banyak hal  termasuk 
pembiayaan yang lebih rasional dari 
pemerintah kerajaan Saudi Arabia 
sekali lagi ini harapan kita," kata dia.

90	Orang	Wafat,	8	Perawatan	
Untuk diketahui, seluruh jamaah 

haji 2022 sudah dipulangkan ke tanah 
air. Total ada 90 jamaah wafat dan 
delapan yang masih dirawat di Saudi. 
t i r t o . i d  -  O p e r a s i o n a l  p e n y e -
lenggaraan ibadah haji tahun 1443 
Hijriah (H)/2022 Masehi (M) telah 
b e r a k h i r  s e j a k  S a b t u  ( 1 3 / 8 ) . 
Kementerian Agama (Kemenag) 
melaporkan ada penambahan satu 
jamaah haji Indonesia yang wafat di 
Arab Saudi, sehingga totalnya sampai 
saat ini ada 90 jamaah haji Indonesia 
yang wafat di Arab Saudi. 

Kepala Biro Humas, Data dan 
Informasi Kemenag Akhmad Fauzin 
menerangkan bahwa jamaah haji 
Indonesia yang wafat atas nama Tri 
Wahyu Sulistyoningsih, perempuan, 

nomor paspor C70 34 939, kloter SOC 
16, asal Embarkasi Solo. “Sehingga 
jumlah jamaah wafat sampai hari ini 
sebanyak 90 orang,” terang dia 
dilansir dari rilis yang diunggah di 
laman resmi Kemenag pada Senin 
(15/8).

Kemenag juga melaporkan sampai 
saat ini masih ada 8 jamaah haji 
Indonesia yang sedang sakit dan 
dirawat di Arab Saudi. “Pemerintah 
memastikan bahwa biaya jamaah 
sakit  d i jamin se luruhnya oleh 
pemerintah,” kata Akhmad. Dia pun 
menyebut bahwa pemerintah tetap 
m e l a k u k a n  v i s i t a s i  d a n 
pendampingan melalui  Kantor 
Urusan Haji (KUH) Konsulat Jenderal 
Republik Indonesia (KJRI) Jeddah, 
Arab Saudi sampai jamaah haji 
I n d o n e s i a  s e h a t  d a n  d a p a t 
dipulangkan seluruhnya ke Tanah Air. 

Menteri Agama Yaqut Yaqut Cholil 
Qoumas menambahkan seluruh 
jamaah sudah pulang. Pihaknya kini 
tinggal menunggu para petugas untuk 
kembali ke tanah air. Yaqut mengakui 
bahwa pelaksanaan haji tahun ini 
masih ada ketidaksempurnaan. Ia 
mengaku salah satu kekurangan 
dalam pelaksanaan haji tahun ini 
adalah kemampuan koordinasi yang 
minim seperti masalah makanan atau 
jamaah hilang. 

"Misalnya ada keterlambatan 
katering, ini kemudian tidak cepat 
ketemu solusinya antara petugas kami 
dengan penyediaan katering, ada hal 
teknis kecil-kecil tapi semuanya bisa 
d i s e l e s a i k a n  j a d i  b e g i t u  s a j a 
sebenarnya," Kata Yaqut. 

Meski ada kekurangan, Yaqut 
bersyukur pelaksanaan haji di titik 
krusial berjalan baik seperti di Arafah 
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JAKARTA-Calon jamaah haji Indonesia 
didominasi oleh lansia (lanjut usia). 
Regulasi Arab Saudi terkait usia 
j a m a a h  y a n g  d i p e r b o l e h k a n 
menunaikan ibadah haji maksimal 65 
tahun pun menghambat. Walhasil, 
antrean makin panjang. 

Menteri Agama Yaqut Cholil 
mengungkap data bahwa jamaah haji 
Indonesia sekitar 700 ribu adalah 
lansia. Sayangnya, pada musim haji 
t a h u n  2 0 2 2  i n i  S a u d i  h a n y a 
memperbolehkan jamaah maksimal 
usia 65 tahun. Sehingga, di atasnya, 
tak bisa berangkat dan membuat 
antrean jamaah lansia makin panjang.

“Saya sampaikan pada waktu 
ketemu dengan Menteri Haji (Saudi) 
itu saya sampaikan, jamaah lansia 
Indonesia antreannya mencapai 700 
ribu jemaah. Jadi, kalau mereka 
dibatasi sampai 65 tahun seperti 
tahun ini, mereka kasihan yang 700 
ribu itu,” kata Gus Yaqut di Istana 
Kepresidenan Jakarta, Senin (15/8).

Bagi Gus Yaqut, harus ada solusi 
dari pemerintah Saudi dari mem-
bengkaknya jamaah haji lansia Indo-
nesia itu. Kini, sudah ada janji dari 
Saudi untuk memberikan kuota 
khusus.“Mereka (Saudi) menjanjikan 
insyaallah ada kuota khusus untuk 
lansia, tapi nanti akan kita bicarakan 
secara detail di task force yang kita 
bicarakan ini, yang kita bikin ini,” 
katanya.

Lebih jauh, tim teknis Kemenag 
ditegaskan Yaqut sudah bekerja 
membahas kuota khusus lansia itu. 
Gus Yaqut berharap kuota haji tahun 
depan sudah normal.“Ini sudah mulai 
bekerja, tim teknis sudah mulai 
bekerja di Saudi sana untuk bicara 
teknis dengan kementerian haji,” 
tandas Gus Yaqut.

Sebelumnya, Direktur Jenderal 
Penyelenggaraan Haji dan Umrah 
Kementerian Agama Hilman Latief 
berharap Arab Saudi mencabut 
aturan pembatasan usia haji pada 
penyelenggaraan tahun depan. 
"Karena kita ingin memenuhi harapan 
dari jamaah yang saat ini banyak yang 
mundur untuk berangkat karena 
p e m b a t a s a n  u s i a .  I t u  j u g a 
disampaikan oleh Menteri Agama 
kepada Menteri Haji dan Umrah agar 
meninjau ulang hal ini (usia lansia)," 
ujar Hilman dalam keterangan tertulis 
yang diterima di Jakarta, Senin 
(15/8).

Hilman mengatakan tidak ada 
keberangkatan jamaah haji pada 2020 
dan 2021 telah memperpanjang 
daftar tunggu jamaah haji menjadi 
dua kali lipat. Daftar tunggu yang 
awalnya 20 tahun kini menjadi 40 
tahun, yang tadinya 30 tahun menjadi 
60 tahun. P

D i  s i s i  l a i n ,  Ke m e n a g  a ka n 
mempersiapkan penyelenggaraan 
haji tahun depan, sehingga dapat 
m e m i t i g a s i  b i a y a  h a j i .  B i a y a 
Penyelenggaraan Ibadah Haji (BPIH) 

700 Ribu Calon Jamaah Haji RI Lansia, 
Berharap Saudi Cabut Aturan Usia

Sekitar	8	jamaah	hai	INdonesia	belum	bisa	pulang	karena	sakit	dan	menjalani	perawatan	di	Saudi	Arabia.	(Foto-dokant)



diatur pemerintah (administered 
price) seperti tarif tiket pesawat dan 
ojek online, di mana inflasi dari sektor 
transportasi menjadi inflasI tertinggi 
ke dua setelah makanan, minuman dan 
tembakau. Sehingga hal tersebut akan 
berdampak kepada melambatnya 
pertumbuhan ekonomi. 

Sementara itu Ekonom Lembaga 
P e n y e l i d i k a n  E k o n o m i  d a n 
Masyarakat Fakultas Ekonomi dan 
Bisnis Universitas Indonesia (LPEM 
FEB UI) Teuku Riefky menyoroti hal 
ya n g  b e r b e d a .  I a  m e n g a t a k a n 
kenaikan harga BBM tersebut akan 
berdampak positif kepada Anggaran 
Pendapatan dan Belanja Negara 
(APBN), mengingat beban subsidi 
energi yang digelontorkan di tahun ini 
sebesar Rp 520 triliun.

"Terkait kenaikan harga BBM tentu 
akan menyehatkan APBN, karena ini 
bebannya sudah sangat tinggi di 
APBN," ucap Riefky.

R i e f k y  j u g a  m e n i l a i  b a h w a 
kenaikan harga pertalite menjadi Rp 
10.000 merupakan hal yang wajar dan 
masih sangat murah apabila di-
bandingkan dengan negara-negara 
lain. "Jadi Rp 10.000 ini cukup rea-
sonable  (wajar) ,"  tegas  Riefky. 
(hiski,rls,ist/dya)

JAKARTA  —  B a d a n  A n g g a r a n 
(Banggar) Dewan Perwakilan Rakyat 
(DPR) berkeras menahan kuota bahan 
bakar minyak (BBM) bersubsidi meski 
p e m e r i n t a h  t e l a h  m e m i n t a 
pelonggaran tambahan kuota sejak 
April 2022. Para wakil rakyat meminta 
pemerintah untuk menaikkan harga 
sejumlah komoditas energi menyusul 
posisi fiskal yang terhimpit hingga 
paruh kedua tahun ini. 

Ketua Badan Anggaran (Banggar) 
DPR RI Said Abdullah menegaskan 
lembagannya tidak bakal menyetujui 
usulan pemerintah untuk menambah 
kuota BBM bersubsidi jenis Pertalite 
dan solar masing-masing sebesar 5,45 
juta kiloliter dan 2,28 juta kiloliter 
pada akhir tahun ini. Konsekuensinya, 
pemerintah mesti segera membatasi 
pembelian BBM bersubsidi sembari 
menyesuaikan kembali harga jual di 
tingkat konsumen. 

“Tidak akan ada penambahan 
subsidi. Pilihan yang bisa ditempuh 
pemerintah adalah menaikkan harga 
e n e r g i  ya n g  d i s u b s i d i  d e n g a n 
mempertimbangkan dampak inflasi 
dan daya beli rumah tangga miskin,” 
kata Said, Senin (15/8).

Menurut Said, parlemen sudah 
lama meminta pemerintah untuk 
membenahi kebijakan subsidi energi 
untuk menjaga daya beli masyarakat. 
Hanya saja, kebijakan subsidi itu masih 
sering meleset dari target yang disasar. 
Dengan demikian, dia meminta, 
pemerintah untuk segera menerapkan 
kebijakan subsidi tertutup atau 
membatasi pembelian pertalite dan 
s o l a r  d i  t e n g a h  m a s y a r a k a t . 
Harapannya, alokasi anggaran subsidi 
pada APBN 2022 tidak terkoreksi 
serius di tengah harga minyak mentah 
dunia yang masih bertengger tinggi di 
posisi US$105 per barel saat ini. 

“Sesegera mungkin Pemerintah 
menaikkan harga pertalite, LPG 3 
kilogram, dan listrik bersubsidi karena 
kalau tidak disegerakan akan makin 
menggerus kuota pasokan energi 
subsidi. Apalagi terjadi gap harga yang 
j a u h  a n t a r a  p e r t a l i t e  d e n g a n 

pertamax,” tuturnya. 
Seperti diberitakan sebelumnya, 

Menteri Energi dan Sumber Daya 
Mineral (ESDM) Arifin Tasrif menutur-
kan pemerintah belakangan be-
rencana untuk menaikkan harga BBM 
jenis pertalite dan solar di tengah ke-
mampuan fiskal negara yang makin 
sempit pada paruh kedua tahun ini. 
Targetnya, Arifin mengatakan, kebijakan 
penyesuaian harga itu bakal diambil 
berbarengan dengan revisi Peraturan 
Presiden (Perpres) Nomor 191 Tahun 
2014 tentang Penyediaan, Pendistribusian 
dan Harga Jual Eceran BBM yang diharap- 
kan selesai pada bulan ini. “Ya dalam 
bulan ini lah, dalam waktu dekat harus 
bisa kita lakukan,” kata Arifin saat di-
temui di Kementerian ESDM, Jakarta, 
Senin (15/8).

Di sisi lain, Anggota Komisi XI DPR 
RI Mukhamad Misbakhun membeber-
kan cara pemerintah mempertahan-
kan subsidi BBM di tengah harga 
minyak dunia yang bergejolak.  Dia 
menyatakan, saat ini pemerintah 
memilih mempertahan-kan subsidi 
BBM meski harga minyak dunia ber-
gejolak. Namun, dia menyebut kebijakan 
fiskal dalam menjaga harga BBM juga 
harus ditopang kebijakan moneter. 

Menurut Misbakhun, BI sebagai 
p i h a k  y a n g  m e n e t a p k a n  d a n 
melaksanakan kebijakan moneter 
punya andil besar dalam menjaga 
ketersediaan dana. "Nah, uang subsidi 
ini dari mana? Sebagian dari pajak 
negara, sebagian dari Bank Indonesia," 
kata Misbakhun dalam keterangan 
tertulisnya, Senin (15/8).

Legislator  Partai  Golkar  i tu 
menjelaskan, pemerintah dan BI telah 
menandatangani Surat Keputusan 
Bersama (SKB) Jilid III. SKB itu berisi 
kesepakatan tentang berbagi beban 
(burden sharing) yang memungkinkan 
dukungan pembiayaan melalui Surat 
Berharga Negara (SBN). Melalui skema 
itu, BI membeli SBN dari pemerintah. 
"Dengan SKB Jilid III, pemerintah 
memiliki ruang fiskal yang lebih lebar 
karena dukungan Bank Indonesia," 
ujarnya. 

Inflasi	Bisa	Menggila
Misbakhun menambahkan, saat ini 

seluruh masyarakat menikmati buah 
kebijakan pemerintah tentang subsidi 
BBM. Menurut dia, angka inflasi tetap 
terkendali meski harga minyak terus 
bergejolak seiring konflik Rusia dan 
Ukraina yang belum menunjukkan 
tanda-tanda mereda. 

Hal senada diungkapkan Ekonom 
I n s t i t u t e  f o r  D e v e l o p m e n t  o f 
Economics and Finance (Indef) Nailul 
Huda.  Dia mengatakan,  apabila 
p e m e r i n t a h  m e n a i k k a n  h a r g a 
pertalite maka inflasi di Indonesia 
semakin tidak terkendali. Pasalnya, 
inf lasi  Jul i  2022 sudah hampir 
mendekati di angka 5%, atau tercatat 
sebesar 4,94% year on year (yoy).

Huda menilai, apabila harga BBM 
pertalite dinaikkan, maka inflasi di 
Indonesia bisa menembus di angka 7% 
dalam satu hingga dua bulan ke 
depan."Inflasi sudah mendekati angka 
5% dan Bank Indonesia (BI) tidak 
mengendalikan dari sisi moneter. 
Akibatnya tidak ada kenaikan harga 
pertalite pun inflasi kita akan terus 
meningkat," ujar Huda , Senin (15/8).

Terlebih lagi menurut Huda, ada 
kenaikan inflasi dari barang yang 
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DPR Berkeras Tak Tambah Kuota Pertalite, 
Pemerintah Diminta Naikkan Harga 

Makin	banyak	SPBU	yang	memasang	tanda	bila	stok	pertalite	habis	meski	pemerintah	mengatakan	
pasokan	masih	terkendali.	(foto-dokant)
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Kejagung Jebloskan Surya Darmadi 
Tersangka Korupsi Rp 78 T ke Rutan Salemba
JAKARTA  -  K e j a k s a a n  A g u n g 
(Kejagung) memeriksa tersangka 
kasus dugaan korupsi PT Duta Palma, 
Surya Darmadi. Koruptor yang diduga 
merugikan negara hingga Rp 78 triliun 
ini langsung dijebloskan ke Rumah 
Tahanan Negara (Rutan) Kejaksaan 
Agung (Kejagung) cabang Salemba.

“Ya benar, yang bersangkutan 
ditahan di Rutan Kejaksaan Agung 
cabang Salemba,” Kepala Pusat 
Penerangan Hukum (Kapuspenkum) 
Kejagung, Ketut Sumedana, Senin 
(15/8).

Bos perusahaan sawit itu berada 
di Gedung Jampidsus sekitar 3,5 jam 
dari kedatangannya sekitar pukul 
14.00 WIB. Sebelum diperiksa oleh 
penyidik, Surya Darmadi sempat 
ditetapkan sebagai  buron oleh 
Kejagung dan Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK). 

Adapun Surya Darmadi tiba di 
Indonesia menggunakan China 
Airlines dengan kode penerbangan 
C1761. Bos perusahaan sawit itu 
datang ke Indonesia dari Taiwan 
untuk menyerahkan diri.  Surya 
Darmadi tiba di Indonesia pada 
sekitar pukul 13.20 WIB melalui 
Bandara Internasional Soekarno 
Hatta (Soetta), Tangerang. 

Di KPK, Surya Darmadi terseret 
kasus dugaan suap revisi fungsi 
p e r h u t a n a n  P r o v i n s i  R i a u  k e 
Kementerian Kehutanan. Perkara ini 
turut menjerat mantan Gubernur Riau 

saat itu annas Maamun ke penjara. 
Pada awal Agustus lalu, Kejaksaan 
Agung menetapkan Surya Darmadi 
sebagai tersangka kasus dugaan 
korupsi penyerobotan lahan seluas 
37.095 hektar di Riau. Negara diduga 
mengalami kerugian hingga Rp 78 
triliun. Selain itu, Kejaksaan Agung 
juga menetapkan Surya Darmadis 
ebagai tersangka kasus dugaan tindak 
pidana pencucian uang (TPPU).

L a l u  s i a p a  S u r y a d i 
D a r m a d i ? I n d o n e s i a t a t l e r. c o m 

mencatat, Suryadi Darmadi sebagai 
Founder dan Chairman Darmex Agro 
Group melalui subsidiary-nya PT 
Dutapalma Nusantara.Disebutkan, 
Darmex Agro memiliki 8 perkebunan 
tersebar di provinsi Riau, yaitu di 
Benai, Cerenti, Bangkinang, Siberida, 
Kota Tengah, Baserah, dan Palelawan.

Mengutip situs crunchbase.com, 
Suryadi Darmadi pun mencatat 
informasi  serupa .  Disebutkan, 
Darmex Agri memiliki berbagai 
jaringan bisnis mulai dari industri 

p e n g o l a h a n  h i n g g a  fa s i l i t a s 
p e n y i m p a n a n  t e r m a s u k 
infrastruktur. Ekspansi bisnis 
disebutkan untuk membantu 
integrasi bisnis yang lebih efisien.

Sementara  i tu ,  Kejaksaan 
Agung mencatat Suryadi Darmadi 
sebagai pemilik PT Duta Palma 
Group. Perusahaan bergerak di 
b i d a n g  k e l a p a  s a w i t  d i 
Indonesia.Mengacu laman Linkedin 
PT Darmex Agro disebutkan, 
perusahaan berdiri tahun 1987 
m e l a l u i  p e m b e n t u k a n  u n i t 
bisnisnya PT Dutapalma Nusantara. 
Dan menjadi salah satu grup bisnis 
minyak sawit terbesar di Indonesia.

Masih mengutip profil Linkedin, 
lahan perkebunan disebutkan 
berlokasi di Riau dan Kalimantan, 
dengan 8 pabrik kelapa sawit (PKS) 
d i  P e k a n b a r u ,  J a m b i ,  d a n 
Kalimantan. Dengan estimasi 
produksi minyak sawit mentah 
(crude palm oil/CPO) sekitar 36 

ribu ton per bulan.Darmex Group 
dilaporkan berkantor pusat di Jakarta 
dengan 13 ribu lebih staf di Indonesia.

Pada tahun 2008, perusahaan 
melakukan konsolidasi anak per-
usahaan untuk meningkatkan ke-
pemilikan hingga 95%.Duta Palma 
Nusantara tercatat di Direktori Per-
usahaan Kementerian Perusahaan, PT 
Duta Palma Nusantara adalah per-
usahaan beralamat di Riau, bergerak 
di bidang CPO dan kernel. (hiski,rls, 
ant/dya)

Usai	tiba	di	tanah	air,	Surya	Darmadi	diperiksa	dan	langsung		ditahan	Kejagung	di	Rutan	Salemba,	
Senin	(15/8/2022).	(Foto-	istimewa)

Cegah Anak SMA Sederajat Putus Sekolah
Pemkot Surabaya Hitung Bantuan Biaya Pendidikan

SURABAYA-Acaman anak putus 
sekolah SMA Sederajat masih menjadi 
PR bagi Kota Surabaya. Untuk itu Wali 
Kota Surabaya Eri Cahyadi bersama 
Musyawarah Kerja Kepala Sekolah 
(MKKS) SMA/SMA swasta dan MKKS 
SMA/SMK negeri mulai rincian biaya 
yang mungkin bisa dibantu oleh 
Pemerintah Kota (Pemkot) .

Wali Kota Eri menjelaskan bahwa 
pertemuan dengan MKKS di ruang 
sidang Wali Kota Surabaya, Senin 
(15/8) untuk menindaklanjuti 
pertemuannya dengan Gubernur Jawa 

Timur yang mana Pemkot Surabaya 
ingin memberikan bantuan biaya 
pendidikan kepada pelajar SMA 
Sederajat yang MBR dan berasal dari 
Surabaya atau KTP Surabaya. Sebab, 
sampai saat ini masih ada siswa SMA 
yang belum bisa membayar SPP-nya, 
meskipun sudah ada dana BOS 
(Bantuan Operasional Sekolah) dan 
juga Bopda (Bantuan Operasional 
Pendidikan Daerah) yang dicover oleh 
Pemprov Jatim.

“SPP itu kan untuk peningkatan 
standart sekolah, sehingga akan 

berpengaruh pada besaran SPP per 
siswa. Makanya, pemkot hadir di sana. 
Saya juga sudah sampaikan ini kepada 
Bunda Gubernur Jatimbagaimana 
c a r a n y a  s u p a y a  p e m k o t  b i s a 
bersinergi untuk membantu arek-
arek Suroboyo supaya tidak keberatan 
membayar  SPP-nya i tu .  Bel iau 
menyampaikan kita bisa membantu di 
situ,” kata dia.

Dalam pertemuan itu, Wali Kota 
Eri mengaku sudah menyampaikan 
b a h w a  s e t i a p  s e k o l a h  h a r u s 
m e m p u nya i  s t a n d a r t  m i n i m a l , 
sehingga nanti bisa dihitung besaran 
BOS berapa dan Bopda berapa per-
siswa. Lalu, sisanya yang belum 
tercover akan bisa ditanggung oleh 
Pemkot Surabaya. “Akhirnya, dengan 
cara itu, kami berharap siswa tidak 
lagi memikirkan soal SPP, karena 
sudah ditanggung pemkot,” tegasnya.

Oleh karena itu, dalam pertemuan 
dengan MKKS itu, Wali Kota Eri 
meminta pihak MKKS SMA/SMK 
negeri dan swasta untuk segera 
menyelesaikan standart minimal 
sekolah SMA/SMK sederajat itu. 
Setelah itu selesai, Wali Kota Eri 
memastikan akan menyampaikan 

kepada Gubernur Jatim untuk bisa 
duduk bareng dan menyelesaikan ini 
secara bersama-sama.

“Jadi, dari pemprov sudah dapat 
lampu hijau soal bantuan pendidikan 
ini. Bahkan, Bunda Gubernur juga 
sudah menyetujui kalau harus ada 
standart minimal sebuah sekolah 
SMA/SMK sederajat itu,” katanya.

Di samping itu, Wali Kota Eri juga 
memastikan bahwa pihaknya akan 
m e m i n t a  b a n t u a n  U n a i r  d a n 
Kejaksaan dalam mensukseskan 
program bantuan biaya pendidikan 
ini. Sebab, dia tidak ingin setelah 
pemkot mengeluarkan bantuan ini, 
malah salah langkah. “Ini waktunya 
kita  bergandeng tangan untuk 
mencerdaskan kehidupan bangsa, 
t i d a k  a d a  m a k s u d  l a i n  s e l a i n 
mengentas anak-anak putus sekolah 
di Surabaya,” tegasnya.

Jika semua proses ini selesai, Wali 
Kota Eri berharap mulai tahun ajaran 
baru sudah bisa diterapkan dan 
dicairkan bantuan pendidikan bagi 
SMA/SMK sederajat yang berasal dari 
MBR itu. “Insyallah mulai tahun ajaran 
b a r u  n a n t i  l a h ,”  p u n g k a s n y a . 
(mira,rls/dya)

Wali	Kota	Surabaya	Eri	Cahyadi	bersama	MKKS	SMA/SMA	swasta	dan	MKKS	SMA/SMK	negeri	menggelar	
pertemuan	di	ruang	sidang	Wali	Kota	Surabaya,	Senin	(15/8/2022).	(Foto:humas)	
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JAKARTA - Masa pendaftaran partai 
politik (parpol) Pemilu 2024 sudah 
ditutup. Meski demikian, KPU masih 
memeriksa berkas kelengkapan 
d o k u m e n  p a r t a i  p o l i t i k  y a n g 
dinyatakan belum lengkap. "Saat ini 
tim pemeriksa dokumen sedang terus 
memeriksa kelengkapan dokumen 
pendaftaran parpol," ujar Ketua Divisi 
Bidang Teknis KPU, Idham Holik dalam 
keterangannya, Senin (15/8/2022).

Idham menyebut besok akan 
dilakukan konferensi pers untuk 
mengungkap hasil  pemeriksaan 
berkas tersebut. Saat ini masih ada 16 
parpol yang berkasnya dinyatakan 
belum lengkap.

Seperti diketahui, KPU RI resmi 
menutup pendaftaran partai politik 
s e b a g a i  p e s e r t a  Pe m i l u  2 0 2 4 . 
Sementara, masih ada 16 partai politik 
lagi yang berkasnya belum dinyatakan 
lengkap.Nantinya, KPU masih akan 
memeriksa kelengkapan berkas 
mereka hingga pukul 23.59 WIB. 
Sehingga, KPU belum bisa melakukan 
penerbitan berita  acara  partai 
tersebut.

"Dalam situasi ini maka, KPU akan 
menuntaskan pemeriksaannya, dan 
penerbitan berita acaranya adalah 
esok hari. Yang perlu kita catat adalah, 
sampai dengan ditutupnya masa 
pendaftaran, baik itu secara fisik yang 
hadir itu, kemudian secara Sipol 
ditutup 14 Agustus 2022 jam 23.59, 
maka sudah tidak bisa lagi melengkapi 
a t a u  m e n a m b a h  h a l - h a l  y a n g 
dinyatakan sebelumnya itu adalah 
belum lengkap," ujar Ketua KPU RI 
Hasyim Asyari dalam konferensi pers, 
Senin (15/8).

Sejumlah partai  yang sudah 
m e n y e r a h k a n  d o k u m e n  d a n 
dinyatakan lengkap,  maka KPU 

m e m a s t i k a n  s u d a h  t i d a k  b i s a 
melengkapinya lagi. Dengan demikian, 
16 partai itu terancam tak bisa lolos 
pemilu."Bagi yang ini masih diteliti dan 
akan diumumkan besok.  Ada 2 
kemungkinan, kemungkinan pertama 
adalah partai tersebut dinyatakan 
dokumennya lengkap dan dinyatakan 
didaftar. Tapi ada juga kemungkinan 
tidak lengkap dan dinyatakan tidak 
didaftar," jelas Hasyim.

Sementara terkait sengketa,jika 
proses mediasi tidak menemukan 
jalan tengah antara KPU dan parpol 
yang mengajukan sengketa karena 
dinyatakan tidak lolols verifikasi 
administrasi, maka Badan Pengawas 
Pemilihan Umum (Bawaslu) akan 
melakukan proses ajudikasi.

“ K a l a u  m e d i a s i  k a m i 
mempertemukan partai dengan KPU. 
Kalau bisa menemukan win-win 
solution, bisa berdamai, maka proses 
selesai. Tapi misal mediasi tidak 
tercapai maka lanjut ajudikasi,” ujar 
Anggota Bawaslu RI Lolly Suhenty saat 
ditemui di Hotel Borobudur, Jakarta, 
Senin (15/8).

Lebih lanjut, Lolly menjelaskan 
putusan ajudifikasi  ini  bersifat 
mengikat dari Bawaslu sehingga KPU 
harus melaksanakannya.“Putusan 
ajudifikasi ini final dan mengikat dari 
Bawaslu. Harus dilaksanakan KPU. 
K a l a u  k a t a  B a w a s l u  s e t e l a h 
pengecekan ternyata (parpol) harus 
masuk (lolos verifikasi admistrasi), 
tapi  t idak oleh KPU,  kami bisa 
m e m u t u s k a n  u n t u k  s e g e r a 
dimasukkan,” tegas Lolly.

Bawaslu akan mengecek seluruh 
data dari parpol untuk juga turut 
memerikasa apakah parpol yang 
dinyatakan KPU t idak lolos ini 
sebenarnya memenuhi syarat atau 

tidak untuk lanjut ke tahapan pemilu 
berikutnya.

Selain dokumen parpol, data-data 
yang diperiksa oleh Bawaslu termasuk 
juga hasil  dari tim pengawasan 
melekatnya Bawaslu selama 14 hari 
proses pendaftaran parpol.“Bawaslu 
akan mengecek seluruh data yang 
m a s u k  t e r m a s u k  d a r i  h a s i l 
pengawasan melekatnya Bawaslu. Ini 
masih pendaftaran, ukurannya cuma 
lengkap dan tidak lengkap. Maka 
berkas yang kami cek pertama hasil 
pengawasan melekat selama 14 hari, 
kedua kami cek juga data dokumen 
yang dimiliki parpol,” ujar Lolly.

275	Nama	Anggota	Bawaslu	Dicatut	
Badan Pengawas Pemilihan Umum 

(Bawaslu) menemukan ratusan nama 
jajarannya yang tercatut menjadi 
kader partai politik (parpol). Saat ini 
jumlah nama yang tercatut mencapai 
275 orang.

"Setidaknya terdapat 275 nama 
penyelenggara pemilu yang tercatat 
dalam keanggotaan dan kepengurusan 
parpol yang terdapat dalam sipol saat 
ini," ujar Ketua Bawaslu, Rahmat Bagja 
di Hotel Borobudur, Jakarta Pusat, 
Senin (15/8).

Ke 275 nama anggota Bawaslu 
tersebut dicatut menjadi kader parpol 
melalui NIK. Oleh karena itu, Bawaslu 
meminta  agar  menindaklanjuti 
r e k o m e n d a s i  u n t u k  m e n c o r e t 
NIK."Terhadap hasil pengawasan 
berupa untuk 275 penyelenggara 
pemilu maupun yang bukan anggota 
maupun pengurus parpol yang dicatut 
dan dimasukan dalam sipol KPU agar 
semua menindaklanjuti rekomendasi 
Bawaslu ke depan dengan mencoret 
N I K  t e r s e b u t  s e s u a i  d e n g a n 
mekanisme yang dicatut dalam PKPU 

nomor 4," ucapnya.
Sebelumnya diketahui, Komisi 

Pemilihan Umum Republik Indonesia 
(KPU RI) juga menemukan puluhan 
anggota KPU Daerah yang tercatut 
menjadi  kader parpol .  Saat  ini 
jumlahnya sudah mencapai 98 orang.

"Berdasarkan informasi yang 
disampaikan oleh berbagai KPU 
P rov i n s i  ke p a d a  D iv i s i  Te k n i s 
Penyelenggaraan Pemilu KPU RI per 
pukul 19:08 WIB, 4 Agustus 2022, ada 
98 orang penyelenggara pemilu di 
daerah yang telah menyampaian 
p e n g a d u a n  b a hwa  n a m a - n a m a 
m e r e k a  a d a  d i  d a l a m  d a f t a r 
keanggotaan partai politik yang ada di 
dalam aplikasi SIPOL," ujar Ketua 
Divisi Bidang Teknis KPU Idham Holik 
dalam keterangannya pekan lalu.

Mereka terdiri dari komisioner 
dan sekretariat KPU Provinsi dan KPU 
Kabupaten/Kota sejumlah daerah. 
Padahal menurut pengakuan yang 
bersangkutan tidak pernah memiliki 
Kartu Tanda Anggota (KTA) Partai 
Politik atau tidak pernah mengajukan 
diri menjadi anggota partai politik.

“Ke-98 orang tersebut tersebar di 
22 provinsi dengan rincian 4 orang 
personalia sekretariat KPU Provinsi 
unsur PPNPN (Pegawai Pemerintah 
Non Pegawai Negeri),  22 orang 
komisioner KPU Kabupaten/Kota, dan 
72 orang personalia sekretariat KPU 
K a b u p a te n / Ko t a ,  d i  a n t a ra nya 
terdapat 80% berasal dari PPNPN," 
je las  Idham."Data  ke-98 orang 
t e r s e b u t  b e r s i f a t  s e m e n t a r a ," 
lanjutnya.(hiski,rls,ant/dya)

Kelengkapan Dokumen 16 Parpol 
Masih Diperiksa KPU 

Pemilu 2024 

Ketua	Bawaslu,	Rahmat	Bagja	saat	merilis	hasil	temuan	termasuk	nama-nama	anggotanya	yang	dicatut	
parpol	di	Hotel	Borobudur,	Jakarta	Pusat,	Senin	(15/8/2022).	(foto-dokist)

1. Partai Reformasi

2. Partai Negeri Daulat Indonesia (Pandai)

3. Partai Demokrasi Rakyat Indonesia (PDRI)

4. Partai Kedaulatan Rakyat

5. Partai Berkarya

6. Partai Indonesia Bangkit Bersatu

7. Partai Pelita

8. Partai Kongres

9. Partai Karya Republik (PAKAR)

10. Partai Bhineka Indonesia

11. Partai Pandu Bangsa

12. Partai Perkasa

13. Partai Masyumi

14. Partai Damai Kasih Bangsa

15. Partai Pemersatu Bangsa

16. Partai Kedaulatan

16 PARPOL YANG BERKASNYA 
BELUM DINYATAKAN LENGKAP:

- Staf: 216	orang

- Anggota Bawaslu: 31	orang

- Tenaga Pendukung: 16	orang

- Ketua Bawaslu: 5	orang

- Bendahara: 3	orang

- Kepala sub Bagian: 2	orang

- Koordinator Sekretariat: 1	orang

- Anggota Panwslih: 1	orang

NAMA ANGGOTA BAWASLU YANG 
DICATUT NAMANYA OLEH PARPOL
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DERETAN ARTIS JABAT 
KOMISARIS PERUSAHAAN BESAR

NAMA artis terbaru yang termasuk 
komisaris perusahaan adalah Cinta 
Laura Kiehl, yang akhir bulan Juni lalu 
ditetapkan sebagai Komisaris PT 
Protech Mitra Perkasa Tbk (OASA).

Direktur Utama Maharaksa Biru 
E n e r g i ,  B o b b y  G a f u r  U m a r  
mengungkapkan, terkait urusan 
lingkungan, Energi Baru Terbarukan 
(EBT) dan bahkan urusan sampah dan 
limbah, menuntut kepedulian segala 
lapisan masyarakat. Termasuk kaum 
milenial, kalangan artis dan selebritas.

"Surprise, kami juga menempat-
kan artis dan selebriti ternama Cinta 
Laura sebagai salah seorang Komisaris 
di Perseroan," kata Bobby.

Tak banyak yang tahu bahwa artis 
blasteran ini sesungguhnya merupa-
kan sosok selebriti yang sangat peduli 
terhadap lingkungan.Cinta Laura 
bukan jadi artis pertama yang jadi 
komisaris suatu perusahaan. Berikut 
beberapa artis yang punya jabatan 
yang sama.

Abdee	Slank
Pada 28 Mei 2021 lalu, PT Telkom 

Indonesia Tbk (TLKM) menggelar 
Rapat Umum Pemegang Saham 
Ta hu n a n  (RU PTS ) .  S a la h  sa t u  
keputusan RUPST mengubah susunan 
komisaris dan direksi. Sejumlah nama 
yang tidak asing lagi masuk jajaran 
Komisaris PT Telkom Indonesia Tbk.

Salah satunya Abdi Negara Nurdin 
atau lebih akrab disapa Abdee Slank 
diangkat menjadi Komisaris PT 
Telkom Indonesia Tbk (Persero). 
Diketahui Abdee Slank yang ditunjuk 
menjadi Komisaris Independen. Usai 
Abdee menjadi komisaris Telkom, 
istilah "Bismillah komisaris" ramai di 
media sosial.

Pria bernama asli Abdi Negara 
Nurdin itu diangkat menjadi pimpinan 
B U M N  t e l e k o m u n i k a s i  i t u  
berdasarkan keputusan Rapat Umum 
Pemegang Saham Tahunan (RUPST) 
Telkom pada tanggal 28 Mei 2021. 
Selain mengejutkan, hal itu sempat 
menimbulkan polemik tersendiri di 
kalangan masyarakat yang terkait isu 
politik.  

Namun terlepas dari pro-kontra 
tersebut, Abdee Slank memiliki rekam 
jejak sebagai seorang profesional yang 
cukup mumpuni, dibuktikan dengan 
sejumlah jabatan Komisaris yang ia 
miliki di perusahaan swasta.  Abdee 
juga tercatat sebagai Co-Founder dan 
Founder dari sejumlah perusahaan 
yang bergerak di bidang kreatif seperti 
PT Hijau Multi Kreatif, Maleo Music, 
dan Give.ID.

Wulan	Guritno
Wulan Guritno menjadi Komisaris 

Independen di PT Lima Dua Lima Tiga 
Tbk (LUCY), pengelola Lucy in The Sky. 
Sebelumnya lulusan Italia Conty 
Academy of Theatre Arts, Barbican-
London ini juga memiliki pengalaman 
di dunia bisnis.

Wulan mendirikan PT Agra 
Abudaya Nusantara pada 2009. Tak 
hanya itu, ia juga aktif di bidang sosial 
dengan mendirikan Yayasan Bracelet 
of Hope untuk penderita kanker pada 
2014. Kemudian pada 2015, Wulan 
mendirikan PT Alkimia Kreatif 
Sejahtera atau Alkimia Production.

Wulan memiliki perusahaan es 
krim dibuat adiknya. Bisnis ini 
bergerak di bidang F&B dan melayani 
pembelian es krim baik secara online 
maupun offline.Selain itu, gerai es 
krim ini terdapat di beberapa wilayah 
di Jabodetabek. 

Wulan juga memiliki klub malam 
Lucy in The Sky. Saat mengumumkan-
nya, bisnis sempat membuat heboh. 
Pasalnya, bisnis ini bergerak di bidang 
klub malam di kawasan SCBD. Ia juga 
diketahui memiliki bisnis perawatan 
tubuh yang disebut Poetre Wax and 
Spa. Bisnis kecantikan ini melayani 
perawatan rambut, kulit wajah, kuku, 
dan pijat. 

Ricky	Harun
Pemilik nama lengkap Ricky 

Chilnady Pratama ini diketahui 
m e n d u d u k i  p o s i s i  K o m i s a r i s  
Independen PT. HK METALS UTAMA 
Tbk ( HKMU ), menggantikan Aryo 
Widiwardhono. Sementara Komisaris 
U t a m a  d i j a b a t  o l e h  A r y o  

Perusahaan-perusahaan	besar	di	tanah	air	tak	ketinggalan	menempatkan	
artis-artis	dalam	jabatan	pentingnya.	Ada	beberapa	nama	artis	terkenal	

Indonesia	yang	saat	ini	memiliki	jabatan	sebagai	komisaris	di	perusahaan-
perusahaan	besar	itu.Siapa	saja	mereka?

Abdee 
Slank
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Indonesia percaya diri.
Keinginannya untuk merambah 

bisnis fashion ini tak lain lantaran 
dirinya memang memiliki passion dan 
menjalankan gaya hidup sehat. 
Dengan demikian, bisnis ini juga 
menjadi salah satu upayanya untuk 
mengkampanyekan gaya hidup sehat. 

Cinta Laura berkolaborasi dengan 
Pertamina Foundation dalam program 
PFpreneur Pertamina Foundation 
Women Leaders and Entrepreneurs 
2020. Program ini merupakan salah 
satu program untuk mengembangkan 
kewirausahaan perempuan yang 
unggul dan berbasis pengelolaan 
usaha modern dan berdaya saing 
tinggi. Cinta Laura merupakan salah 
satu artis perempuan yang bisa 
menjadi womenpreneur model bagi 
perempuan di seluruh Indonesia. 

K i p ra h nya  d i  d u n i a  e n t re -
preneurship Cinta agaknya sudah 
tidak diragukan lagi. Yang terbaru, 
Cinta didapuk sebagai salah satu 
pengurus PT Protech Mitra Perkasa 
(OASA) yang diagendakan akan 
disahkan dalam RUPST sore ini, Senin 
(27/6/22). PT Protech Mitra Perkasa 
(OASA) merupakan salah satu 
perusahaan yang bergerak di bidang 
pengembangan dan jasa, khususnya 
mekanik dan teknik sipil listrik. 
Kegiatan usaha utama Protech Mitra 
Perkasa adalah bidang usaha jasa 
layanan pembangunan menara 
telekomunikasi dan jasa layanan 
maintenance. (berbagai sumber/dya)

Selain berbisnis kecantikan, Brand 
Ambassador Disney memiliki bisnis 
kuliner yang punya banyak peminat. 
Sandra punya bisnis cemilan sehat 
tanpa MSG yang bernama More 
Chips.Jadi ia pun membagi rahasia 
body goals-nya ini dengan orang lain 
melalui More Chips yang terbuat dari 
singkong dan ubi.Saat ini, Chips ini 
juga sudah memiliki banyak gerai di 
Indonesia.

Masih di kuliner, ia juga memiliki 
bisnis kue bernama Queen Roll. Bisnis 
kuenya ini ia fokuskan di Palembang 
dan Bangka. Selain lezat Queenroll 
miliknya ini punya beragam varian 
rasa yang menggugah selera seperti 
durian, greentea, double cheese, dan 
peanut. 

Ada juga bisnis fashion, clothing 
line Sandra Dewi ini diberi nama SDW 
By Sandra. Bisnis fashionnya ini 
menyasar konsumen wanita. Busana 
ini mengusung konsep casual dan 
manis. Jadi nggak heran banyak orang 
yang melirik brand miliknya ini.

Cinta	Laura
Cinta Laura menjadi Komisaris PT 

Maharaksa Biru Energy Tbk sebagai 
bentuk kepeduliannya terhadap 
lingkungan. Cinta Laura ingin meng-
ajak masyarakat untuk menghijaukan 
dunia sekaligus membirukan lautan 
dan udara. PT Maharaksa Biru Energy 
Tbk rupanya merupakan perusahaan 
pertama di Indonesia yang menggunakan 
teknologi untuk mengubah sampah 
menjadi energi sehingga memper-
cepat proses pelestarian bumi.

Tak hanya sukses sebagai seorang 
artis, nyatanya Cinta Laura juga 
memiliki talenta dalam berbisnis. 
Sebelum mengeluarkan brand 
bisnisnya, Cinta Laura diketahui turut 
menjalankan Yayasan Soekarseno 
Foundation yang didirikan oleh 
keluarga besarnya. Yayasan yang 
didirikan oleh Kakek Cinta Laura ini 
fokus pada pendidikan. Uniknya, 
hampir seluruh pendirinya adalah 
perempuan. Cinta memang kerap aktif 
menyuarakan hak perempuan. 

Cinta yang memiliki gaya hidup 
sehat kemudian terinspirasi untuk 
merambah ke dunia bisnis. Ia pun 
membuat sebuah brand sportswear 
dan berkolaborasi dengan merek 
pakaian asal Indonesia, CoreNation. 
Cinta meluncurkan sportswear ini 
p a d a  t a h u n  2 0 1 9 .  D a l a m  
kolaborasinya itu, Cinta punya maksud 
untuk membuat para perempuan 

Widiwardhono. Sementara Komisaris 
U t a m a  d i j a b a t  o l e h  A r y o  
W i d iwa rd h o n o ,  m e n g g a n t i k a n  
Ngasidjo Achmad.

Terpilihnya Ricky Harun menjadi 
Komisaris Independen di perusahaan 
yang bergerak di bidang perdagangan, 
jasa, pengembang & industri besi, baja 
& besi holo tersebut diketahui tak 
lepas dari kiprahnya di dunia 
entertainment Tanah Air.

Kabar tersebut disampaikan anak 
Donna Harun melalui unggahan 
terbarunya di Instagram, sambil 
mengucapkan terima kasih atas 
jabatan yang diembannya saat ini.

"Terima kasih atas kesempatan yg 
diberikan untuk jabatan sebagai 
komisaris independent di PT. HK 
METALS UTAMA Tbk ( HKMU ) 
@hkmetals ini," tulis Ricky Harun, 
Rabu, 18 Agustus 2021.

Di sisi lain, dia juga mengembang-
kan bisis bersama istrinya.Salah satu 
bisnis yang dimiliki Ricky Harun dan 
istrinya ada di lini fashion. Mereka 
membangun brand bernama Kyza Kids 
yang menyediakan pakaian anak-anak 
dengan model yang kasual. Nggak 
cuma menyediakan busana untuk 
anak-anak, anak Donna Harun ini juga 
memiliki lini clothing yang khusus 
m e n y a s a r  a n a k  m u d a ,  y a k n i  
Moyapoya. 

Besarnya pasar busana Muslim, 
membuat Ricky dan Herfiza tertarik 
untuk mengembangkan brand yang 
dinamainya Aahva. Ditelusuri dari 
akun Instagram-nya, Aahva menjual 
pakaian berupa gamis, baju koko, dan 
hijab. 

Selain fashion, Ricky dan Herfiza 
ternyata  juga memil iki  bisnis  
kosmetik. Brand yang dinamainya B 
ERL COSMETICS itu menjual beragam 
makeup dan skincare, seperti lipstik, 
eyeliner, dan sabun cuci muka.

Seolah tak ingin melewatkan 
tingginya tren kopi, Ricky Harun juga 
m e m b u ka  s e b u a h  ke d a i  ko p i .  
Coffeeshop yang berada di bilangan 
Cipete dan Serpong tersebut ia beri 
nama AL'CAL COFFEE. Di samping 
kedai kopi, artis peran kelahiran 1987 
ini juga memiliki bisnis snack berupa 
makaroni yang diberi nama Kirun 
Makarun. 

Daging Kecintaannya akan kuliner 
juga mendorong Ricky untuk turut 
menjual daging dalam berbagai 
bentuk dan rasa. Brand olahan 
dagingnya itu pun ia beri nama 
Sehatherbs Kitchen. Terakhir, Ricky 

juga mengembangkan bisnis makanan 
khas "pinggir jalan", yakni pecel lele 
dan ayam dengan nama Pecel Ayam Go.

 
Raline	Shah

Pada 2017 lalu, aktris Raline Shah 
resmi ditunjuk sebagai Komisaris 
Independen PT AirAsia Indonesia. 
Pemilihan Raline dalam RUPTS 
perusahaan tersebut diharapkan bisa 
membawa AirAsia ke tahap yang lebih 
baik dan maju. Raline sendiri sangat 
menyambut baik dan antusias dengan 
bergabung bersama AirAsia.

Sementara mengenai bisnis 
pribadi, Raline Shah memiliki bisnis 
kedai kopi Kisaku. Kedai kopi yang 
punya cabang di kawasan Senopati dan 
Pasaraya Blok M ini sendiri didirikan 
Raline Shah bersama adiknya, Rollin 
Shah, dan ketiga temannya, Catherine 
Halim, Dolly Hardjono serta Lionel 
Hanjaya.

Kisaku sendiri bermaksud hadir 
sebagai tempat berkumpul untuk 
menghubungkan para pelanggan 
melalui secangkir kopi.

Dalam pembukaan Kisaku coffee 
shop kedua, Sandiaga Uno turut hadir 
m e m b e r i  d u k u n g a n  t e r h a d a p  
kreatifitas pebisnis muda Indonesia 
ya n g  s e n a n t i a s a  m e n c i p t a ka n  
lapangan pekerjaan baru guna 
meningkatkan pertumbuhan ekonomi 
Indonesia.

Lewat video yang juga bisa dilihat 
di akun Instagram Kisaku, tampak 
Sandi tak kalah luwes dengan Raline 
dalam menggoyangkan pinggul 
mengikuti gerakan flashmob. Hingga 
di akhir rekaman salah seorang 
pekerja mengantarkan jus untuk 
Sandiaga dan kopi bagi Raline.

Sandra	Dewi
Sekitar tahun 2014, Sandra Dewi 

merambah ke bidang properti. Artis 
cantik yang kini berstatus istri Harvey 
Moeis itu menduduki dua jabatan di 
dua perusahaan berbeda sebagai 
komisaris dan direktur. Saat itu Sandra 
bekerja di Tanjung Benoa, Bali dan 
Paramount Serpong.

Tak hanya itu, Sandra Dewi 
mengeluarkan brand kosmetik sendiri 
dengan nama Saint By Sandra. Lipstik 
milik brand Sandra Dewi ini memiliki 
koleksi warna yang cantik dan elegan 
seperti image yang dimiliki oleh 
Sandra Dewi. Soal harga, lipstik 
miliknya ini dibanderol dengan harga 
terjangkau yaitu sekitar Rp100 ribu 
saja.

Raline Shah Sandra DewiWulan Guritno Ricky Harun

Cinta 
Laura

Sumber	Foto:
Berbagai	Sumber
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dikenal ampuh melawan virus dan 
bakteri. 

Jahe
Obat pilek alami untuk anak 

selanjutnya adalah jahe. Jahe memiliki 
kandungan antivirus yang ampuh 
melawan batuk dan pilek pada anak. 
Karena rasa dan aromanya yang cukup 
kuat, mungkin perlu mencampurkan-
nya dengan madu sebelum mem-
berikannya pada anak.

Berkumur Air Garam
Cara lain yang bisa kamu pilih 

untuk mengatasi pilek pada anak 
adalah dengan menyuruh anak untuk 
b e r k u m u r  a i r  g a r a m .  C a r a n ya 
sederhana campurkan garam halus 
dan air hangat dan gunakan untuk 
berkumur. Dicobak yuk! (berbagai 
sumber/dya)

untuk diisap.

Sup Ayam
Cairan hangat dapat membantu 

mengurangi gejala hidung tersumbat 
dan efektif sebagai obat pilek alami 
untuk anak. Sup atau makanan hangat 
lainnya dapat menjadi obat pilek 
ampuh bagi anak.Penelitian telah 
menunjukkan bahwa sup ayam dapat 
membantu meredakan gejala flu 
s e p e r t i  n y e r i ,  l e m a s ,  h i d u n g 
tersumbat, dan demam. Dengan kata 
lain, sup ayam diyakini dapat menjadi 
obat  p i lek  anak  dengan bahan 
tradisional yang ampuh.

Susu Campur Kunyit
Tak hanya sup ayam, obat pilek 

untuk anak juga bisa berupa susu 
campur kunyit. Kunyit telah lama 

PILEK	merupakan kondisi yang terjadi 
pada seseorang yang mengeluhkan 
adanya hidung tersumbat maupun 
berair. Penyakit ini tak asing lagi di 
tengah masyarakat sebab hampir 
semua orang sudah mengenal dan 
sudah pernah menderita penyakit ini 
termasuk juga anak-anak.

S i a p a p u n  y a n g  m e n g a l a m i 
penyakit ini tentu saja merasa tidak 
nyaman dan akan mengganggu 
aktivitas atau pekerjaan sehari-hari. 
Gejala yang umum dikeluhkan pada 
penderita pilek adalah badan terasa 
tidak enak, demam, rasa pegal linu, 
lemas, lesu, bersin-bersin, hidung 
tersumbat atau berair hingga badan 
terasa nyeri di otot-otot dan sendi.

Pilek biasanya disebabkan oleh 
virus, lebih dari dua ratus virus dikenal 
sebagai penyebab pilek salah satunya 
adalah virus RNA yang termasuk 
dalam keluarga Orthomyxoviride yang 
dapat menyerang burung, mamalia 
t e r m a s u k  j u g a  m a n u s i a .  V i r u s 
ditularkan melalui air liur terinfeksi 
yang keluar pada saat penderita batuk, 
bersin atau melalui kontak langsung 
dengan sekresi (ludah, air liur, ingus) 
penderita.

Meskipun kebanyakan penderita 
pilek akan sembuh dalam hitungan 
hari dengan mengonsumsi vitamin 
dan istirahat. Namun, kamu bisa 
mengatasi pilek pada anak dengan 
memanfaatkan obat dari bahan-bahan 
alami. Berikut ini informasi obat pilek 
a l a m i  u n t u k  a n a k  y a n g  t e l a h 
dirangkum dari Healthline.

Madu
Obat pilek alami untuk anak yang 

pertama adalah madu. Pasalnya madu 
mengandung anti mikroba yang 
membantu melawan virus penyebab 
flu. Sementara rasa manis dari madu 
membantu produksi saliva yang bisa 
mengencerkan lendir sehingga mudah 
dikeluarkan.

Ada banyak cara menyajikan madu 
sebagai obat pilek alami untuk anak. 
Kamu bisa mencampurnya dengan 
perasan jeruk lemon, atau campuran 
madu dengan air jahe. Semuanya 
sama-sama efektif meredakan gejala 
batuk dan pilek pada anak.

Air Putih
Obat pilek alami untuk anak 

b e r i k u t n y a  a d a l a h  d e n g a n 
memastikan anak lebih banyak 
mengonsumsi air putih. Pasalnya, 
kecukupan cairan tubuh sangat 
penting bagi orang yang sedang batuk 
atau pilek. Beberapa studi mem-
buktikan kalau dengan minum air 
dengan suhu ruangan dapat mereda-
kan gejala batuk, pilek dan bersin.

Lemon
Lemon memil iki  kandungan 

senyawa yang meningkatkan sistem 
kekebalan tubuh dalam melawan sakit 
dan radikal bebas di dalam tubuh. 
Perasan jeruk lemon dengan madu 
adalah obat pilek anak alami untuk 
anak yang cukup efektif. Bila anak suka 
d e n g a n  r a s a n y a ,  k a m u  b i s a 
memberinya potongan jeruk lemon 

Air Putih LemonMadu Sup Ayam

Efektif dan Aman dengan 
Obat Pilek Alami untuk Anak

Susu Campur Kunyit

Jahe

Berkumur Air Garam
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HANDPHONE	 (HP)	 sudah menjadi 
perangkat yang tidak bisa terpisahkan 
dari  kehidupan banyak orang.  
Perangkat ini memiliki banyak sekali 
fungsi dari berkomunikasi hingga 
melakukan transaksi perbankan.  
Tidak heran, jika smartphone hilang, 
orang akan panik karena banyak data 
penting yang tersimpan di dalam HP 
atau ponsel. Data yang terdapat di 
ponsel bisa disalahgunakan oleh 
oknum yang tidak bertanggungjawab.

penting. Bahkan ketika berpergian 
pun layanan yang terdapat di HP 
seperti Google Maps, e-wallet, dan 
l aya n a n  l a i n nya  a k a n  s a n g a t  
membantu. Maka tak heran jika orang 
yang kehilangan HP akan merasa 
panik.

Nah, bagi pengguna Android tak 
perlu panik. Anda masih bisa melacak 
HP Android yang hilang. Bagaimana 
caranya? Simak penjelasan berikut.

LEWAT	GOOGLE
Melansir dari laman resmi Google, 

melacak HP dapat dilakukan dengan 
mudah melalui layanan Support 
Google. Berikut langkah-langkahnya:

Buka browser di perangkat lain, 
kemudian masuk ke situs https: 
//www.google.com/android/find.

Berikan izin Google untuk melacak 
lokasi HP.

Login ke akun Google yang 
terhubung di HP Anda.

Pilih jenis HP yang hilang di bagian 
kiri atas.

Jika HP Anda terhubung dengan 
lebih dari satu akun Google, login 
dengan akun utama.

Setelah itu akan muncul notifikasi 
dari Google Play Service di HP yang 
hilang.

Lalu, layar akan menampilkan 
informasi tentang lokasi terkini HP 
yang hilang di maps.

Guna memudahkan cara diatas, 
Google menyediakan beberapa fitur 
yang bisa dimanfaatkan saat anda 
melacak HP yang hilang. Fitur tersebut 

diantaranya:
- Putar	Suara	(Play	Sound):	Dengan 

menggunakan fitur ini, Anda dapat 
membuat HP yang hilang berdering 
selama 5 menit tanpa henti. Fitur ini 
tetap berlaku meskipun HP dalam 
keadaan silent. Fitur ini memudahkan 
Anda untuk mendeteksi keberadaan 
HP yang hilang di lokasi sekitar Anda.

-	 Amankan	 Perangkat	 (Secure	
Device): Dengan menggunakan fitur 
ini, Anda bisa mengunci perangkat 
m e n g g u n a k a n  P I N,  p o l a  a t a u  
password. Anda juga bisa mengirim-
kan pesan layar kunci HP yang hilang. 
Fitur ini sangat berguna untuk 
membantu orang yang menemukan 
HP mengembalikan HP yang hilang.

-	Hapus	Perangkat	(Eraser	Device): 
Jika Anda sudah merelakan HP yang 
hilang, Anda bisa memanfaatkan fitur 
ini untuk menghapus file-file yang 
tersimpan didalamnya. Perlu di-
ketahui bahwa fitur ini hanya bisa di-
gunakan untuk menghapus file di memori 
internal HP. Sedangkan untuk file di 
memori eksternal seperti SD card 
tidak bisa dihapus melalui fitur ini.

LEWAT	GOOGLE	MAPS
Buka aplikasi Google Maps pada 

HP lain.
Login dengan menggunakan akun 

Google yang terhubung pada HP yang 
hilang melalui menu Add Account.

Klik menu Timeline atau Linimasa. 
Selanjutnya, Anda dapat melihat 

keberadaan lokasi terakhir dari HP 
yang hilang. 

LEWAT	APLIKASI	FIND	MY	DEVICE
Download aplikasi Find My Device 

melalui Play Store menggunakan HP 
lain.

Login dengan menggunakan akun 
Google yang terhubung dengan HP 
yang hilang.

Fitur linimasa akan menampilkan 
lokasi terkini HP yang hilang.

Setelah itu, Anda bisa mendatangi 

lokasi terakhir yang terdeteksi untuk 
mengecek HP yang hilang.

LEWAT	APLIKASI	WHATSAPP
Buka aplikasi WhatsApp di HP lain.
Selanjutnya cari kontak atau 

nomor WhatsApp yang terhubung di 
HP yang hilang.

Pada room chat, klik menu 
lampiran atau attachment.

Klik menu Lokasi dan pilih Bagikan 
Lokasi Terkini. 

Klik menu Dapatkan Arah. 
Selanjutnya, Anda akan diarahkan 

ke Google Maps untuk melihat lokasi 
terakhir dari HP yang hilang.

DENGAN	IMEI
Melacak HP yang hilang bisa 

m e n g g u n a k a n  I M E I .  S e b e l u m  
melacaknya, Anda harus terlebih 
dahulu mengetahui IMEI dari nomor 
provider yang terhubung di HP Anda. 
Anda dapat melacak HP yang hilang 
menggunakan IMEI dengan meminta 
bantuan kepada call center provider. 

Cara cek IMEI juga dapat dilakukan 
dengan fitur Panggilan atau Call pada 
HP. Caranya adalah dengan mengetik 
*#06#. Selanjutnya, layar akan 

memunculkan nomor IMEI secara 
otomatis. 

Cek IMEI juga bisa dilakukan 
melalui pengaturan pada HP. Caranya 
adalah buka menu Pengaturan atau 
Settings di HP, kemudian klik About 
P h o n e  a t a u  Te n t a n g  P o n s e l .  
Selanjutnya, layar akan menampilkan 
nomor IMEI secara otomatis.

Pastikan HP selalu ada dalam 
genggaman.

B u a t  a k u n  G o o g l e  d e n g a n  
password atau kata sandi yang kuat 
agar tidak sembarangan orang bisa 
membuka HP. 

Hapalkan nomor HP dan IMEI. 
Pastikan untuk selalu meng-

aktifkan fitur Find My Device di 
pengaturan. 

Simpan nomor kontak orang-
orang penting agar Anda dapat 
meminta bantuan ketika HP hilang. 

Demikian beberapa cara yang 
dapat Anda coba untuk melacak HP 
yang hilang. Pastikan untuk berhati-
hati  dimanapun Anda berada.  
(berbagasi sumber/dya)

Saat HP Android Hilang, 
Lacak dengan Cara Ini

TIPS - TIPS MENJAGA 
KEAMANAN HP
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CELANA CUTBRAY

atasan berbahan rajut. Apalagi kalau 
celana cutbray kamu terbuat dari 
bahan jeans. Kamu bisa memilih 
atasan sweater atau rajut sesuai selera 
karena jeans bisa masuk dengan 
semua warna. Sebagai sentuhan akhir, 
sempurnakan penampilan kamu 
dengan sandal heels agar kaki makin 
jenjang.

Pakai	oversized	jacket	
Bergaya a la cewek bumi dengan 

memasangkan oversized jacket dan 
celana cutbray bernuansa warna 
cokelat .  Andalkan shoulder bag 
sebagai pelengkap.Denim-on-denim 
look pakai kombinasi denim shirt dan 
c e l a n a  j e a n s  c u t b r a y.  N g g a k 
ketinggalan leather hand bag yang 
trendi juga akan cocok sekali.

Jaket	kulit
C i p t a ka n  gaya  e d g y  d e n ga n 

kombinasi jaket kulit dan celana 
cutbray motif kotak-kotak. Lengkapi 
dengan heeled boots yang juga 
berbahan kulit.Bisa juga Tampil chic 
pakai tren corset top dan celana 
cutbray yang lagi hits! Sempurnakan 
dengan aksesori emas supaya lebih 
maksimal.Bila mau upgrade gaya, bisa 
pakai leather blazer set lengkap 
dengan celana cutbray yang matching. 
Makin stylish memilih aksesori 
sunnies dan heels berwarna senada. 
S e l a m a t  m e n c o b a !  ( b e r b a g a i 
sumber/dya

PERKEMBANGAN fashion item selalu 
berputar. Tren jaman dulu bisa jadi 
kembali terkenal, salah satunya adalah 
celana cutbray.

Cutbray adalah celana yang 
melebar dari lutut ke bawah. Sejarah 
asal  mula cutbray belum dapat 
dipastikan. Pada awal abad 19, celana 
panjang dengan ujung membentuk 
lonceng mulai dipakai di Angkatan 
Laut AS. Cutbray menjadi sangat modis 
bagi perempuan pada tahun 1960 
pertengahan di Eropa dan di Amerika 
Utara pada 1960-an.

Pada tahun 1970-an, menjadi tren 
baik untuk pria dan wanita. Sekarang 
ini, cutbray laki-laki dari tahun 1970-
an menjadi pakaian vintage buruan 
untuk dikoleksi. Dikenakan oleh laki-
laki untuk menghadiri pesta disko 
bertema retro, dipakai dalam band-
band kebangkitan retro, dan dipakai 
saat clubbing.Celana cutbray kembali 
menjadi tren di akhir-akhir ini. 
Sebelum diminati oleh banyak wanita 
di tahun sekarang, celana cutbray juga 
sempat menjadi tren di masa lampau. 

Beberapa brand meluncurkan 
celana cutbray dalam berbagai model. 
Mulai dari jeans, celana bahan, hingga 
yang bermotif sekalipun.Buat  yang 
ingin tampil gaya dengan celana 
c u t b r a y ,  b e r i k u t  b e b e r a p a 
inspirasinya. 

Formal	dengan	blazer	dan	boots
Siapa bilang celana cutbray tak 

bisa dipakai untuk kegiatan formal. 
Kamu hanya perlu memilih warna 
yang tepat agar celana ini bisa dipakai 
ke kantor atau menghadiri acara 
penting. Ladies bisa memilih celana 
cutbray warna hitam, lalu padukan 

dengan blazer dan boots.
Kenakan dengan heels model 

terbuka untuk perempuan plus size. 
Perempuan plus size juga bisa tampil 
gaya dengan celana cutbray, lho. 
Supaya tidak terkesan penuh saat 
memakainya, kamu bisa memilih 
atasan dengan model pundak terbuka 
seperti atasan off-shoulder. Setelah itu, 
lengkapi gaya kamu dengan heels 
model terbuka, agar model celana yang 
lebar di bagian bawah tidak membuat 
kamu 'tenggelam'.

Chic	dengan	kemeja	atau	kaus
Cara paling mudah tampil menarik 

d e n g a n  c e l a n a  c u t b ray  a d a l a h 
memadukannya dengan kemeja atau 
kaus. Pilih celana cutbray model high-
waisted untuk dipasangkan dengan 
ke m e j a  d a n  ka u s .  K a m u  h a r u s 
memakai kaus dan kemeja dengan cara 
d i m a s u k k a n  a g a r  c e l a n a  i n i 
memberikan kesan kaki yang lebih 
jenjang. Ladies bisa menambahkan 
ikat pinggang agar makin chic.

Semi	formal	dengan	vest	dan	
kemeja

Untuk acara semi formal, celana 
cutbray juga menarik dipadukan 
dengan vest dan kemeja. Pilih celana 
bahan model cutbray warna cokelat, 
lalu padukan dengan kemeja putih dan 
vest senada dengan celana. Setelah itu, 
kenakan kerudung dengan warna yang 
lebih muda.

Padukan	dengan	sweater	dan	
sandal	heels

C e l a n a  c u t b r a y  j u g a  b i s a 
dipadukan dengan sweater atau 
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Episode	Baru	Sambo		...(dari	hal	1)

LEMBAGA Perlindungan Saksi dan 
Korban (LPSK) buka suara terkait Tim 
Advokat Penegakan Hukum dan 
Keadilan (TAMPAK) yang melaporkan 
percobaan suap Irjen Ferdy Sambo 
terkait amplop tebal dari 'Bapak'. 
L P S K  s i a p  j i k a  n a n t i  d i m i n t a 
memberikan keterangan oleh KPK.

"Ya kalau nanti kami dimintai 
keterangan,  kami akan berikan 
keterangan kepada KPK. Tapi, itu 
inisiatif kan terserah KPK," kata Ketua 
LPSK Hasto Atmojo Suroyo di kantor 
LPSK, Ciracas, Jakarta Timur, Senin 
(15/8).

Menurut Hasto, pihaknya belum 
berencana melaporkan persoalan staf 
yang disodorkan amplop tebal oleh 
seorang berseragam hitam di kantor 
Kadiv Propam Polri usai menemui 
Ferdy Sambo itu ke KPK. Akan tetapi, 
LPSK terbuka jika lembaga antirasuah 
tersebut melakukan penyelidikan.

"Saya nggak tahu apa yang lain juga 
mengalami menerima begitu. Biarkan 
saja KPK kalau mau berinisiatif ya 
silakan. Tapi kami tidak berniat untuk 
m e l a p o r k a n  p e r s o a l a n  i n i , " 
ungkapnya.

Hasto menyebut stafnya tak 
sempat membuka amplop tebal yang 
disodorkan itu. Hanya, Hasto menduga 
bahwa 2 amplop cokelat tersebut 
berisi uang."Kita nggak pernah buka, 
cuma staf LPSK waktu itu menafsirkan 
bahwa itu uang.  Jadi kemudian 
dikembalikan secara langsung. Patut 
diduga uang," sambungnya.

U n t u k  d i k e t a h u i ,  s e j u m l a h 
pengacara yang menamakan diri Tim 
Advokat Penegakan Hukum dan 
Keadilan (TAMPAK) melaporkan 
percobaan suap dalam penanganan 
p e r k a r a  k e m a t i a n  B r i g a d i r 
Nofr iansyah Yoshua Hutabarat 
(Brigadir J). TAMPAK melaporkan 
dugaan suap itu ke KPK hari ini.

"Staf LPSK yang berada di ruang 
tunggu kantor Kadiv Propam Polri itu 
ditemui seseorang yang berseragam 
h i t a m  d e n g a n  g a r i s  a b u - a b u , 
menyampaikan dua amplop coklat 
dengan ketebalan masing-masing 1 
cm. Seseorang yang berseragam itu 
mengatakan, 'menyampaikan titipan 
atau pesanan Bapak (Irjen Ferdy 
Sambo)'," kata Koordinator TAMPAK 
Roberth Keytimudi di lobi gedung 
KPK, Jalan Kuningan Persada, Senin 
(15/8).

TAMPAK menyebut  ada t iga 
dugaan suap yang dilaporkannya 
kepada KPK. Pertama, soal dugaan 
suap yang ditujukan kepada staf 
Lembaga Perlindungan Saksi dan 
Korban (LPSK) saat berada di Kantor 
Kadiv Propam Mabes Polri pada 13 Juli 
lalu.

Dugaan percobaan suap kedua, 
lanjut Roberth, merupakan pemberian 
hadiah atau janji oleh Ferdy Sambo 
kepada sejumlah pihak yang diduga 
terlibat dalam perkara tersebut. Dia 
menyebut Sambo menjanjikan hadiah 
berupa uang sebesar Rp 2 miliar.

" I r j e n  P o l  F e r d y  S a m b o 
menjanjikan hadiah uang Rp 2 miliar 
kepada Bharada Richard Eliezer 
Pudihang Lumiu alias Bharada E, 
Bripka Ricky Rizal (RR), serta Kuat 
Ma'ruf," jelasnya.

Kemudian, dia menyebut adanya 
pengakuan petugas keamanan di 
k e d i a m a n  r u m a h  S a m b o  y a n g 
mengaku dibayar sejumlah uang agar 
menutup portal menuju kompleks 
rumah Irjen Ferdy Sambo. Kejadian itu 
diketahui terjadi setelah Sambo 
ditetapkan sebagai tersangka oleh 
Mabes Polri.

"Muncul pengakuan dari petugas 
keamanan atau satpam kompleks 
rumah pribadi Irjen Ferdy Sambo di 
Jalan Saguling Ill, Jakarta Selatan, 
mengaku diminta menutup seluruh 
portal yang mengarah ke kompleks 
setelah kasus itu makin ramai . 
Bayarannya Rp 150 ribu," ujar Roberth.

KPK pun membenarkan menerima 
laporan itu. "Benar KPK telah terima 
l a p o ra n  t e r s e b u t  p a d a  b a g i a n 
pengaduan dan pelaporan masyarakat 
KPK," kata Plt Juru Bicara KPK Ali Fikri 
dalam keterangannya, Senin (15/8).

A l i  m e n e g a s k a n  K P K  b a k a l 
menindaklanjuti laporan tersebut. 
Nantinya KPK bakal melakukan 
analisis hingga verifikasi terkait 
laporan tersebut."Kami memastikan 
akan tindak lanjuti setiap laporan dari 
masyarakat  dengan melakukan 
langkah-langkah analisis lebih lanjut 
berupa verifikasi mendalam dari data 
yang kami terima," terangnya.

Menurut Ali, proses verifikasi 
p e n t i n g  g u n a  m e n d a p a t k a n 
rekomendasi terkait laporan itu. 
Kemudian KPK bakal menilai apakah 
laporan itu layak untuk didalami atau 
d i a r s i p k a n ." Ve r i f i k a s i  p e n t i n g 
di lakukan untuk menghasi lkan 
r e k o m e n d a s i  a p a k a h  l a p o r a n 
p e n g a d u a n  t e r s e b u t  l a y a k 
ditindaklanjuti atau kah diarsipkan," 
ucap Ali.

A l i  m e m a s t i k a n  K P K  b a k a l 
bersikap pro aktif dalam menelusuri 
d a n  m e n g u m p u l k a n  b e r b a g a i 
informasi terkait laporan itu."Dalam 
setiap laporan masyarakat, KPK juga 
pro aktif menelusuri dan melakukan 
pengumpulan berbagai informasi dan 
bahan keterangan tambahan untuk 
melengkapi setiap aduan dimaksud," 
tambahnya.

D a l a m  k e s e m p a t a n  i t u ,  A l i 
menyampaikan apresiasi pelapor 
d a l a m  d u g a a n  s u a p  t e r s e b u t . 
Menurutnya laporan itu merupakan 
s u a t u  b e n t u k  ke p e d u l i a n  d a r i 
masyarakat."Kami mengapresiasi 
masyarakat yang turut peduli atas 
dugaan korupsi di sekitarnya dengan 
melapor pada penegak hukum," tutup 
Ali.

Dugaan	Mengalir	ke	DPR
Terpisah, Ketua Indonesia Police 

Watch (IPW), Sugeng Teguh Santoso 
mendapatkan bocoran informasi soal 
dugaan mantan Kadiv Propam Polri, 
Irjen Ferdy Sambo mengucurkan uang 
d e n ga n  j u m l a h  b a nya k  ke p a d a 
sejumlah pihak guna memuluskan 
skenario  palsu yang dibuatnya 
mengenai kematian Brigadir J.

"Jadi saya dapat informasi, ada 
pengucuran dana besar-besaran. 
Untuk cipta kondisi, pada skenario FS 
(Fer) itu diterima semua pihak," ujar 
Sugeng."Jadi memang ada operasi 
sebar dana," imbuh Sugeng.

Selain ke LPSK, IPW juga mendapat 
informasi dugaan dana yang mengalir 

dugaan pelecehan seksual dalam 
kasus pembunuhan Brigadir J atau 
Nofriansyah Yosua Hutabarat. LPSK 
beralasan tidak ditemukannya tindak 
pidana pelecehan seksual  yang 
dilaporkan ke Polres Metro Jakarta 
Selatan.

“LPSK menghentikan penelahaan 
terhadap permohonan LPSK karena 
memang tidak ada pidana seperti yang 
diumumkan Bareskrim Polri,” kata 
Ketua LPSK Hasto Atmojo Suroyo saat 
konferensi pers,  di kantor LPSK di 
Ciracas, Jakarta Timur, Seni (15/8).

Namun di sisi lain di menyatakan 
sejak Sabtu 13 Agustus 2022, pihaknya 
meloloskan permohonan Bharada 
Richard Eliezer sebagai saksi pelaku 
yang mau bekerja sama dengan 
p e n e g a k  h u k u m  a t a u  j u s t i c e 
collaborator. "Kami sampai pada 
keyakinan bahwa Bharada E memang 
memenuhi syarat sebagai seorang 
justice collaborator, karena yang 
bersangkutan bukan pelaku utama," 
ucap Hasto.

Alasan penerimaan berikutnya 
l a n t a r a n  E l i e z e r  m e n y a t a k a n 
kesediaannya untuk menginformasi-
kan kepada penegak hukum tentang 
berbagai fakta. “Dia bersedia untuk 
mengungkap, bahkan kepada orang-
orang yang mempunyai peran jauh 
lebih besar ketimbang dia,” kata Hasto. 

Eliezer adalah pelaku tindak 
pidana dengan peran minor karena 
mendapatkan perintah dari atasannya, 
LPSK pun akan mendalami perihal 
keterlibatannya dalam perencanaan 
pembunuhan Brigadir Nofriansyah 
Yosua Hutabarat atau Brigadir J 
s e te l a h  E l i e z e r  d i b e r i ka n  p e r -
l i n d u n g a n .  “A p a k a h  ya n g  b e r -
sangkutan jadi master mind atau 
bagaimana? Tapi yang jelas kami 
melihat kalau yang bersangkutan tidak 
punya mens rea atau niatan me-
lakukan pembunuhan,” kata Hasto. 
Nantinya saat persidangan pun LPSK 
akan mendampingi Elizer. (hiski, 
rls,ant,ist/dya)

ke DPR, Namun hal tersebut belum 
dapat dipastikan."Satu ke DPR, ini ada 
informasi DPR juga mendapatkan. 
Menjadi pertanyaan seperti Pak 
Mahfud,  Apakah DPR itu dapat 
guyuran dana? Ini pertanyaan ya, 
bukan tuduhan. Kenapa DPR diam? 
Apakah mendapat guyuran dana?" 
kata dia.

Adanya bagi-bagi uang oleh Ferdy 
Sambo disebut IPW harus menjadi 
catatan penting bagi Tim Khusus Polri. 
Khususnya melakukan pendalam 
terhadap 31 polisi melanggar etik 
k a r e n a  d i d u g a  t e r l i b a t  d a l a m 
skenanrio palsu Ferdy Sambo. Terlebih 
pada pengakuan Bharada E, tersangka 
kasus ini  di janjikan uang Rp 1 
miliar."Mereka yang terlibat, 31 orang 
ini harus ditanya. Apakah menerima 
duit enggak? Kan Bharada E sudah 
ngomongkan Rp 1 miliar, iya kan," 
ujarnya.

P e n g a c a r a  K a m a r u d d i n 
S i m a n j u n t a k  m e m e i n t a   P u s a t 
Pelaporan dan Analisis Transaksi 
Keuangan (PPATK) perlu dilibatkan 
dalam pusaran kasus tewasnya 
Brigadir J.  "Saya sudah bilang, kan. 
Periksa itu semua rekening ajudan 
Ferdy Sambo. Nah,  PPATK yang 
berwenang untuk mengungkap itu," 
ujar Kamaruddin Simanjuntak saat 
dihubungi, Senin (15/8).

Selain dugaan aliran dana yang 
mengalir ke para ajudan yang terlibat 
dalam peristiwa tersebut, Kamaruddin 
juga menduga ada aliran dana yang 
digunakan Ferdy Sambo untuk uang 
"tutup mulut" terkait penyidikan 
kasus tersebut.  "Ada berapa ember 
uang di rekening-rekening ajudan dan 
ke mana aliran, dan dari mana itu 
mengalir, termasuk atas nama orang 
yang tidak bisa bicara," jelasnya. 

LPSK	Tolak	Putri,	Terima	Bharada	E	
Lembaga Perlindungan Saksi dan 

Korban (LPSK) menolak permohonan 
istri Ferdy Sambo, Putri Candrawathi, 
untuk perlindungan sebagai korban 

PERJALANAN PANJANG
IRJEN SAMBO JADI TERSANGKA
Terjadi penembakan di rumah Sambo, 
Kompleks Polri Duren Tiga, Jaksel
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Bharada E & Brigadir Yosua
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Bharada E diperiksa Komnas HAM
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Timsus periksa Sambo di Mako Brimob
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Sambo tersangka dan terancam hukuman 
mati
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Utang Naik Jadi Rp 7.163 T, 
Pemerintah Klaim Aman

JAKARTA - Kementerian Keuangan 
mencatat posisi utang pemerintah per 
akhir Juli 2022 sebesar Rp 7.163,12 
triliun dengan rasio 37,91% terhadap 
produk domestik bruto (PDB). Angka 
itu naik dari posisi bulan sebelumnya 
yang senilai Rp 7.123,62 triliun.

Meski demikian, Kementerian 
K o o r d i n a t o r  ( K e m e n k o ) 
Perekonomian menyatakan utang 
pemerintah Indonesia masih dalam 
batas aman. Hal itu tercermin dari 
rasio utang terhadap Produk Domestik 
Bruto (PDB) yang menurun.

Posisi utang pemerintah per akhir 
Juli 2022 sebesar Rp 7.163,12 triliun 
dengan rasio 37,91% terhadap PDB. 
Dari segi jumlah terjadi kenaikan 
utang dibanding bulan lalu yang Rp 
7.123,62 triliun, namun rasio utang 
menurun dibanding sebelumnya 
39,61%.

"Utang pemerintah itu rasionya 
malah turun jadi lebih bagus. Bulan Juli 
itu 37,91% jadi itu bagus sekali turun 
dari Juni," kata Sekretaris Kementerian 
Koordinator Bidang Perekonomian 
Susiwijono Moegiarso di Gedung 
Sarinah, Thamrin, Jakarta Pusat, Senin 
(15/8).

Susi pun membandingkan rasio 
utang negara lain dengan Indonesia 
yang dinilai masih lebih baik. Seperti 
utang Jepang terhadap PDB-nya yang 
tembus 229%, hingga Singapura 
159%."Akhir Juli tuh sangat bagus 
3 7 , 9 1 % ,  j a u h  d i  b a w a h  4 0 % . 
Bandingkan dengan negara lain Jepang 
yang 229%, Singapura 159%, aman 
pokoknya aman," tutur Susi.

Selain itu Amerika Serikat (AS) 
125,58%, Prancis 112,58%, Inggris: 
87,83%, Jerman 70,87%, Korea 
Selatan 52,04%, Brazil 91,89%, India 
86.9%, China 77,84%, Afrika Selatan 
70,21%, Malaysia 69,25%, Thailand 
62,68%, Filipina 60,04%.

Kembali ke utang Indonesia, 
mayoritas didominasi oleh surat 
berharga negara (SBN) yang mencapai 

88,50% dan sisanya pinjaman 11,50%. 
Diketahui SBN sebanyak Rp 6.339,64 
triliun dengan SBN domestik Rp 
5.033,99 triliun dan valuta asing Rp 
1.305,65 triliun.

Sedangkan untuk pinjaman senilai 
Rp 823,48 tr i l iun.  Terdiri  dari 
pinjaman dalam negeri Rp 15,65 
triliun dan pinjaman luar negeri Rp 
807,82 triliun

Berdasarkan mata uang, 
utang pemerintah didominasi 
oleh mata uang domestik 
( r u p i a h )  ya i t u  7 0 , 4 9 % . 
Tercatat kepemilikan investor 
asing terus menurun sejak 
2019 yang mencapai 38,57%, 
hingga akhir 2021 tercatat 
19,05% dan per 11 Agustus 
2022 mencapai 15,58%.

Dari segi jatuh tempo, 
komposisi utang pemerintah 
disebut dikelola  dengan 
m e m p e r t i m b a n g k a n 
k e m a m p u a n  b a y a r  d a n 
kapasitas  f iskal .  Hal  ini 
terlihat dari rata-rata jatuh 
tempo (average  t ime to 
maturity) sepanjang 2022 
masih terjaga di kisaran 8,7 
tahun.

"Berdasarkan beberapa 
i n d i k a t o r  r i s i k o  u t a n g 
tersebut, dapat dikatakan 
bahwa utang pemerintah 
Indonesia masih berada pada 
level aman dengan risiko 
terkendali. Pengelolaan utang 
yang prudent ,  didukung 
peningkatan pendapatan 
negara yang signifikan dan 
kualitas belanja yang lebih 
baik adalah bentuk komitmen 
d a n  t a n g g u n g  j a w a b 
p e m e r i n t a h  d a l a m 
menyehatkan APBN," tulis 
buku APBN KiTA.

DIminta	Tetap	Waspada
K e p a l a  E k o n o m  B N I 

S e k u r i t a s  D a m h u r i 
Nasution mengatakan, 
utang pemerintah terus 
bertambah dikarenakan 
untuk membiayai defisit 
Anggaran Pendapatan 
d a n  B e l a n j a  N e g a r a 
( A P B N ) ,  d i  m a n a 
s e b a g i a n  d i g u n a k a n 
u n t u k  m e m b i a y a i 
p e m b a n g u n a n  d a n 
s e b a g i a n  l a g i  u n t u k 
belanja rutin.

"Termasuk stimulus 
selama pandemi dan 
untuk biaya kesehatan 
serta penanggulangan 
pandemi Covid-19," ujar 
Damhuri , Senin (15/8).

Namun jika dilihat 
d a r i  r a s i o  u t a n g 
pemerintah terhadap 
PDB sebesar 37,91%, 
Damhuri menilai bahwa 
angka tersebut masih 

r e l a t i f  a m a n .  D i r i n y a  j u g a 
membandingkan dengan beberapa 
negara tetangga seperti Malaysia, 
Thailand, dan Filiphina yang rasio 
utangnya sudah di atas 60%.

"Jelas Indonesia termasuk yang 
aman. Best practice-nya sepanjang 
rasio utang terhadap PDB masih di 

bawah 60% masih tergolong aman," 
katanya.

Meski begitu, Damhuri mengingat-
kan pemerintah untuk lebih berhati-
hati. Pasalnya apabila perekonomian 
Indonesia mengalami resesi yang 
dalam, maka penerimaan akan turun 
dan kemampuan pemerintah untuk 
membayar utang akan menjadi 
terbatas. Namun untuk saat ini, resiko 
ekonomi Indonesia masuk ke dalam 
resesi masih relatif kecil.

Senada dengan Damhuri, Peng-
amat Ekonomi Indigo Network Ajib 
Hamdani  meni la i  bahwa utang 
pemerintah secara rasio juga masih 
dalam kategori aman, mengingat 
kemampuan bayar juga masih cukup 
baik. Hal ini dikarenakan potensi 
ekonomi dan PDB Indonesia masih 
bisa meningkat.

Menurut Ajib, potensi hilirisasi 
ekonomi juga akan memperkuat 
pondasi perekonomian Indonesia 
serta bisa memberikan nilai tambah 
yang positif terhadap perekonomian.

"Tapi, memang idealnya rasio 
kredit ini bisa terkontrol dengan baik 
dan tidak melebihi 40% dari PDB. 
Utang masih manageable (terkendali), 
tetapi pemerintah harus lebih fokus 
untuk  hutang  yang  produkt i f ," 
tandasnya. (hiski,ktn,ist/dya)

(Ilustrasi)	Utang	Indonesia	naik,	meski	demikian	pemerintah	bilang	masih	dalam	posisi	aman.	(foto-dok)


